

## III. OTRAS DISPOSICIONES

### MINISTERIO PARA LA TRANSICIÓN ECOLÓGICA Y EL RETO DEMOGRÁFICO

**24826** *Resolución de 14 de noviembre de 2024, de la Dirección General de Política Energética y Minas, por la que se otorga a Iberenova Promociones, SAU, autorización administrativa previa para la instalación solar fotovoltaica Peñafior III, de 48,118 MW de potencia instalada, y sus infraestructuras de evacuación, para su hibridación con el parque eólico existente Peñafior III, de 48,99 MW, en los términos municipales de San Cebrián de Mazote, Castromonte, Barruelo del Valle, Torrelobatón y Peñafior de Hornija (Valladolid).*

Iberenova Promociones, SAU, en adelante el promotor, con fecha 23 de diciembre de 2021, subsanada con fecha 5 de mayo de 2022, solicitó autorización administrativa previa y autorización administrativa de construcción para la instalación solar fotovoltaica Peñafior III, de 57,74 MWp, y sus infraestructuras de evacuación, en los términos municipales de San Cebrián de Mazote, Castromonte, Barruelo del Valle, Torrelobatón y Peñafior de Hornija, en la provincia de Valladolid, para su hibridación con el parque eólico existente Peñafior III, de 48,99 MW. Con fecha 4 de noviembre de 2022, el promotor solicita acogerse al procedimiento simplificado de autorización de proyectos de energías renovables, de conformidad con lo establecido en el artículo 7 del citado Real Decreto Ley 6/2022, de 29 de marzo.

El expediente fue incoado en el Área de Industria y Energía de la Subdelegación del Gobierno en Valladolid, y se ha tramitado de conformidad con lo previsto en el artículo 127 del Real Decreto 1955/2000, de 1 de diciembre, habiéndose solicitado los correspondientes informes a las distintas administraciones, organismos y empresas de servicio público o de servicios de interés general en la parte que la instalación pueda afectar a bienes y derechos a su cargo.

Se han recibido contestaciones de Red Eléctrica de España, SAU y de I-DE Redes Eléctricas Inteligentes, SAU, en las que se establecen condicionados técnicos por la ocupación o el cruzamiento de la instalación con bienes o servicios de su titularidad. Se ha dado traslado al promotor de dichas contestaciones, el cual expresa su conformidad con las mismas.

Se ha recibido contestación de la Dirección General de Patrimonio Cultural de la Junta de Castilla y León, en la que indica que el proyecto ya cuenta con un informe emitido por el Delegado Territorial, en el cual, se informa favorablemente, condicionado a la ejecución de un control arqueológico de todos los movimientos de tierra del proyecto. También se establecen medidas correctoras a tener en cuenta durante la ejecución del proyecto, debiendo presentarse propuesta de actuación para su autorización por parte de la Comisión Territorial de Patrimonio Cultural. Se ha dado traslado al promotor de dicha contestación, el cual expresa su conformidad con la misma.

Se ha recibido contestación de la Dirección General de Energía y Minas de la Junta de Castilla y León, en la que aporta un listado de las instalaciones que se están tramitando o construyendo en la zona, y que pudieran verse afectadas por el proyecto. Se ha dado traslado al promotor de dicha contestación, el cual indica que se tendrá en cuenta la información aportada por el organismo.

Parques Eólicos San Lorenzo, SLU, pone de manifiesto la existencia de una serie de afecciones no consideradas sobre los parques eólicos de su titularidad, denominados P.E. San Lorenzo A y P.E. San Lorenzo B. Trasladada la respuesta al promotor, este manifestó

que se procederá a emitir una nueva separata a la empresa Parques Eólicos San Lorenzo, SLU, considerando las afecciones adicionales identificadas.

Bajoz Eólica, SLU, y Hornija Eólica, SLU, ponen de manifiesto la existencia de una serie de afecciones no consideradas sobre los parques eólicos de su titularidad, P.E. San Lorenzo C y P.E. San Lorenzo D. Trasladadas las respuestas al promotor, este manifestó que se procederá a emitir una nueva separata a las empresas afectadas considerando las afecciones adicionales identificadas.

Preguntados el Ayuntamiento de San Cebrián de Mazote, la Diputación Provincial de Valladolid, la Dirección General de Patrimonio Natural y Política Forestal de la Junta de Castilla y León, la Confederación Hidrográfica del Duero, el Ayuntamiento de Peñaflor de Hornija, el Ayuntamiento de Castromonte, el Ayuntamiento de Barruelo del Valle y el Ayuntamiento de Torrelobatón, Telefónica España SA, no se ha recibido contestación por su parte, por lo que se entiende la conformidad de los mismos en virtud de lo dispuesto en el artículo 127.2 del referido Real Decreto 1955/2000, de 1 de diciembre.

Asimismo, la petición ha sido sometida a información pública, de conformidad con lo previsto en el artículo 125 del Real Decreto 1955/2000, de 1 de diciembre, con la publicación el 3 de julio de 2024 en el «Boletín Oficial del Estado» y el 25 de julio de 2024 en el «Boletín Oficial de la Provincia de Valladolid». No se han recibido alegaciones.

El Área de Industria y Energía de la Subdelegación del Gobierno en Valladolid emitió informe en fecha 2 de octubre de 2024.

Durante la tramitación efectuada, en los informes emitidos por Inversiones Empresariales Vapat, SL, y Ventient Energy Management Services, SL, se pone de manifiesto la existencia de nuevas entidades a las que consultar a los efectos del artículo 127 del Real Decreto 1955/2000, de 1 de diciembre.

En consecuencia, el Área de Industria y Energía lleva a cabo nuevas consultas a Bajoz Eólica, SLU; Hornija Eólica, SLU, y Parques Eólicos San Lorenzo, SLU, las cuales remiten escrito del que no se desprende oposición, y establecen condicionado técnico, que ha sido aceptado por el promotor.

El Área de Industria y Energía de la Subdelegación del Gobierno en Valladolid emitió informe, correspondiente a la tramitación complementaria realizada, en fecha 23 de octubre de 2024.

Con fecha 30 de marzo de 2022 se publicó en el «Boletín Oficial del Estado» el Real Decreto-ley 6/2022, de 29 de marzo, por el que se adoptan medidas urgentes en el marco del Plan Nacional de respuesta a las consecuencias económicas y sociales de la guerra en Ucrania.

Durante la tramitación del procedimiento iniciado de autorización administrativa, con fecha 28 de abril de 2022, el promotor solicitó la tramitación del procedimiento de determinación de afección ambiental del proyecto, al amparo del Real Decreto-ley 6/2022, de 29 de marzo.

En virtud del artículo 7 del Real Decreto-ley 6/2022, de 29 de marzo, el órgano sustantivo debe tener debidamente en cuenta, para la autorización del proyecto, la determinación de afección ambiental efectuada.

Mediante resolución de fecha 25 de octubre de 2022 de la Dirección General de Calidad y Evaluación Ambiental del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, se formula Informe de Determinación de Afección Ambiental (en adelante, IDAA), en el sentido de que el proyecto «Instalación Híbrida Peñaflor III» puede continuar con la correspondiente tramitación del procedimiento de autorización al no apreciarse efectos adversos significativos en el medio ambiente que requieran su sometimiento a procedimiento de evaluación ambiental conforme a la Ley 21/2013, de 9 de diciembre, de evaluación ambiental.

De acuerdo con lo establecido en el IDAA, serán de aplicación al proyecto las condiciones ambientales establecidas y las medidas preventivas, correctoras y compensatorias y, en su caso, las medidas de seguimiento contempladas en el Estudio

de Impacto Ambiental (en adelante, EsIA), las aceptadas tras la información pública y las recogidas en el IDAA.

Sin perjuicio del cumplimiento de la totalidad de los condicionantes al proyecto establecidos en el IDAA, en tanto informe preceptivo y determinante que, conforme al artículo 6 del Real Decreto-Ley 6/2022, de 29 de marzo, establece las condiciones en las que puede desarrollarse el proyecto durante su ejecución y su explotación, para la definición del proyecto de ejecución se deben atender, en particular y entre otras, a las siguientes condiciones y medidas dispuestas en el IDAA, presentando la documentación acreditativa de su cumplimiento:

- Se deberá soterrar los 2,470 km del trazado aéreo propuesto en el estudio de impacto ambiental, para evitar el riesgo de colisión en el trazado aéreo de la línea de evacuación.

- La línea de evacuación es subterránea, mayoritariamente, si bien debe respetar las cañadas, cordeles y veredas por donde el trazado irá paralelo a la zanja para soterrar. Si fuese el caso, deberán restaurarse y mejorar las lindes con permiso otorgado por el Servicio Territorial de Medio Ambiente de la Delegación Territorial de Valladolid de la Junta de Castilla y León.

- Los trabajos de soterramiento deberán respetar el trazado, la fisonomía y estructura de los cauces. Deberán garantizar la no alteración significativa de la dinámica hídrica de la zona y asegurar en todo momento la calidad de las aguas superficiales y subterráneas, garantizando el drenaje de las aguas superficiales, manteniendo los márgenes limpios, no afectando a la vegetación de la ribera, disponiendo de sistemas eficiente para la recogida y evacuación de la zona de lluvia. Será necesaria la autorización para actuaciones en el Dominio Público Hidráulico por la Confederación Hidrográfica del Duero.

- Se incorporará al Plan de Vigilancia Ambiental lo establecido en el Plan Básico de Gestión del ZEC «Montes Torozos y Páramos de Torquemada Astudillo».

- La línea de evacuación subterránea soterrada cruza con una parte del Camino de Santiago, un cruzamiento con la etapa Peñaflor de Hornija-Medina de Río seco, perteneciente al Camino de Madrid con código ES12a. Se deberán tramitar las solicitudes de autorización correspondientes ante el Servicio Territorial de Medio Ambiente de Valladolid, debiéndose garantizarse la funcionalidad en todo momento del tránsito y no se afectarán los demás usos compatibles y complementarios, por lo que si fuese necesario se diseñarán trazados o desvíos temporales, para finalmente restaurar en los términos que definen este camino. Durante las obras, el terreno deberá quedar libre de obstáculos y en condiciones análogas o mejores a las existentes antes de empezar las mismas.

- Se llevará a cabo un seguimiento arqueológico de los movimientos de tierras que comporte la realización de la instalación híbrida y sus infraestructuras añadidas; dicho control deberá contar con la autorización de la Unidad Técnica del Servicio Territorial de Cultura de Valladolid de la Junta de Castilla y León, para lo cual será necesario presentar un proyecto de intervención redactado por un arqueólogo y la solicitud del preceptivo permiso de actuación. Este tipo de intervención será interrumpido en el supuesto de que se localizará cualquier e inmediatamente se dará cumplida información de lo acontecido a la citada Unidad Técnica.

- Del mismo modo, con el fin de aumentar la superficie de hábitats, se deberá aportar parcelas con una superficie del 10 % de la instalación, a modo de mejora de los hábitats de la avifauna esteparia, elaborando un Plan de Conservación de esteparias aprobado y consensado con el Servicio Territorial de Medio Ambiente de Valladolid de la Junta de Castilla y León.

Igualmente, cada una de las condiciones y medidas establecidas en el EsIA y en el IDAA deberán estar definidas y presupuestadas por el promotor en el proyecto o en una adenda al mismo, con el desglose para la identificación de cada una de las medidas definidas en el citado IDAA.

A los efectos de la obtención de la presente autorización administrativa previa, el promotor presentó, con fecha 16 de mayo de 2024, declaración responsable en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 53.4 de la Ley 24/2013, de 26 de diciembre.

Teniendo en cuenta lo anteriormente citado, será de aplicación lo establecido en el artículo 115 del Real Decreto 1955/2000, de 1 de diciembre, respecto de las modificaciones de instalaciones de generación que hayan obtenido autorización administrativa previa y el cumplimiento de todas las condiciones establecidas en el citado artículo.

Considerando que, en virtud del artículo 53.1 de la Ley 24/2013, de 26 de diciembre, del Sector Eléctrico, la autorización administrativa previa de instalaciones de generación no podrá ser otorgada si su titular no ha obtenido previamente los permisos de acceso y conexión a las redes de transporte o distribución correspondientes.

El parque eólico Peñaflo III, de 48,99 MW, inscrito de forma definitiva en el Registro Administrativo de Instalaciones de Producción de Energía Eléctrica con clave de registro RE-109660, cuenta con permiso de acceso y conexión a la red de distribución para la conexión en la ST La Mudarra 45 kV, propiedad de I-DE Redes Eléctricas Inteligentes, SAU.

I-DE Redes Eléctricas Inteligentes, SAU emitió, con fecha 17 de enero de 2022, actualización de los permisos de acceso y conexión, concedidos para generación renovable para la conexión con la red de distribución en la ST La Mudarra 45 kV, para permitir la incorporación del módulo fotovoltaico Peñaflo III, para su hibridación con el parque eólico Peñaflo III.

Considerando que, en virtud del artículo 21.5 de la Ley 24/2013, de 26 de diciembre, formarán parte de la instalación de producción sus infraestructuras de evacuación, que incluyen la conexión con la red de transporte o de distribución, y en su caso, la transformación de energía eléctrica.

Conforme al informe de determinación de afección ambiental y los condicionados aceptados por el promotor durante la tramitación, la infraestructura de evacuación contempla las siguientes actuaciones:

- Líneas eléctricas subterráneas a 30 kV, que conectan la instalación fotovoltaica con la subestación San Manuel 30/45 kV, objeto de otro expediente.
- Línea eléctrica subterránea en 45 kV de conexión «ST San Manuel-ST Peñaflo», que discurre por los términos municipales de San Cebrián de Mazote, Castromonte, Barruelo del Valle, Torrelobatón y Peñaflo de Hornija, en la provincia de Valladolid.
- Modificación de la subestación existente ST Peñaflo 20/45 kV, ubicada en el término municipal de Peñaflo de Hornija, en la provincia de Valladolid.

El resto de la infraestructura de evacuación hasta la red de distribución en la subestación eléctrica ST Mudarra 45 kV, propiedad de I-DE Redes Eléctricas Inteligentes, no forma parte del alcance de este expediente, siendo las siguientes:

- Subestación eléctrica San Manuel 30/45 kV, ubicada en el término municipal de San Cebrián de Mazote (Valladolid).

Esta infraestructura cuenta con autorización mediante Resolución de la Dirección General de Política Energética y Minas, de esta misma fecha, por la que se otorga a Iberenova Promociones, SAU autorización administrativa previa para el proyecto Instalación Híbrida Peñaflo IV de 57,74 MWp/48,12 MW, en la provincia de Valladolid (expediente PEol-FV-061).

Así como las siguientes infraestructuras:

- Subestación existente ST Peñaflo 20/45 kV.
- Línea eléctrica aéreo-subterránea a 45 kV «SET Peñaflo-ST Mudarra».

Ambas forman parte de las infraestructuras existentes de los parques eólicos PE Peñaflo III y PE Peñaflo IV, y cuentan con las siguientes autorizaciones administrativas

de construcción del Servicio Territorial de Industria, Comercio y Turismo de Valladolid, de fechas 4 de abril de 2011, de 15 de julio de 2011 y de 14 de junio de 2011.

El promotor suscribió, con fechas 4 de mayo de 2022, 27 de febrero de 2024 y 25 de abril de 2024, declaraciones responsables que acreditan el cumplimiento de la normativa que le es de aplicación, según se establece en el artículo 53.1 de la Ley 24/2013, de 26 de diciembre, del Sector Eléctrico.

La Ley 24/2013, de 26 de diciembre, reconoce la libre iniciativa empresarial para el ejercicio de las actividades destinadas al suministro de energía eléctrica.

Considerando que la Ley 24/2013, de 26 de diciembre, dispone, entre las obligaciones de los productores de energía eléctrica, el desarrollo de todas aquellas actividades necesarias para producir energía eléctrica en los términos previstos en su autorización y, en especial, en lo que se refiere a seguridad, disponibilidad y mantenimiento de la potencia instalada y al cumplimiento de las condiciones medioambientales exigibles.

El Real Decreto 1183/2020, de 29 de diciembre, de acceso y conexión a las redes de transporte y distribución de energía eléctrica establece en su disposición transitoria quinta, relativa a expedientes de instalaciones eléctricas en tramitación en el momento de la entrada en vigor del real decreto, lo siguiente:

«1. A los efectos de tramitación administrativa de las autorizaciones previstas en el artículo 53 de la Ley 24/2013, de 26 de diciembre, la nueva definición de potencia instalada introducida mediante la disposición final tercera uno tendrá efectos para aquellas instalaciones que, habiendo iniciado su tramitación, aún no hayan obtenido la autorización de explotación definitiva.

2. Con carácter general, a los procedimientos de autorización de instalaciones eléctricas iniciados con anterioridad a la entrada en vigor de este real decreto, les será de aplicación la nueva definición de potencia instalada. (...)»

A su vez, la disposición final tercera del Real Decreto 1183/2020, de 29 de diciembre, modifica el segundo párrafo del artículo 3 del Real Decreto 413/2014, de 6 de junio, por el que se regula la actividad de producción de energía eléctrica a partir de fuentes de energía renovables, cogeneración y residuos, que queda redactado como sigue:

«En el caso de instalaciones fotovoltaicas, la potencia instalada será la menor de entre las dos siguientes:

a) La suma de las potencias máximas unitarias de los módulos fotovoltaicos que configuran dicha instalación, medidas en condiciones estándar según la norma UNE correspondiente.

b) La potencia máxima del inversor o, en su caso, la suma de las potencias de los inversores que configuran dicha instalación.»

Resultando que la potencia instalada de una instalación de generación híbrida, a efectos de la tramitación de las autorizaciones administrativas y de los permisos de acceso y conexión a la red, será igual a la suma de la potencia instalada de cada uno de los módulos de generación de electricidad y de las instalaciones de almacenamiento que la componen, es decir, en el caso que nos ocupa será la suma de la potencia instalada del módulo de generación fotovoltaico y del parque eólico.

De acuerdo con lo previsto en la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas, la propuesta de resolución de esta Dirección General ha sido sometida a trámite de audiencia del promotor, que ha respondido al mismo manifestando su conformidad, y aportando documentación adicional que ha sido valorada y, en su caso, integrada en la presente resolución.

La citada autorización se concede sin perjuicio de las concesiones y autorizaciones que sean necesarias relativas a la ordenación del territorio y al medio ambiente, y a cualesquiera otras motivadas por disposiciones que resulten aplicables, así como sin

perjuicio del resto de autorizaciones y permisos que sean necesarios para la ejecución de la obra.

Como consecuencia de lo anteriormente expuesto, esta Dirección General de Política Energética y Minas, resuelve:

Único.

Otorgar a Iberenova Promociones, SAU, autorización administrativa previa para la instalación solar fotovoltaica Peñaflor III de 48,118 MW de potencia instalada, y sus infraestructuras de evacuación, para su hibridación con el parque eólico existente Peñaflor III, de 48,99 MW, en los términos municipales de San Cebrián de Mazote, Castromonte, Barruelo del Valle, Torrelobatón y Peñaflor de Hornija, en la provincia de Valladolid, en los términos que se recogen en la presente resolución.

El objeto del proyecto es la construcción de una instalación fotovoltaica para su hibridación con el parque eólico existente Peñaflor III, para la generación de energía eléctrica y la evacuación de dicha energía a la red.

Las características principales de la planta fotovoltaica, de acuerdo a los documentos «Adenda de Modificación del Proyecto Fotovoltaico Instalación Híbrida Peñaflor III», fechado en mayo de 2024, «Proyecto de Ejecución Línea Eléctrica a 45 kV, doble circuito, ST San Manuel 30/45 kV – ST Peñaflor 20/45/220 kV», fechado en mayo de 2024, y en el «Proyecto Técnico Administrativo Modificación subestación transformadora Peñaflor de 45/20 kV ST. Peñaflor», fechado en diciembre de 2021, son las siguientes:

- Tipo de tecnología: solar fotovoltaica.
- Número y tipo de módulos: 106.923 módulos monocristalinos, del fabricante Longi modelo LR5-72HBD 540, de 540 Wp de potencia unitaria.
- Potencia pico de módulos: 57,738 MWp.
- Número y tipo de inversores: catorce inversores del fabricante Sungrow, modelo SG3125HV, de 3.437 MVA de potencia unitaria.
- Potencia total de los inversores: 48,118 MW.
- Potencia instalada módulo fotovoltaico, según artículo 3 del Real Decreto 413/2014, de 6 de junio: 48,118 MW.
- Potencia total hibridación: 97,108 MW.
- Capacidad de acceso, según lo estipulado en los permisos de acceso y conexión, otorgados por I-DE Redes Eléctricas Inteligentes, SAU: 48,99 MW.
- Tipo de soporte: estructura fija.
- Centros de transformación: siete, con una potencia unitaria de 6.874 kVA.
- Término municipal afectado: San Cebrián de Mazote, en la provincia de Valladolid.

Las infraestructuras de evacuación autorizadas se componen de:

– Líneas subterráneas a 30 kV, que tienen como origen los centros de transformación de la planta, discurriendo hasta la subestación San Manuel 30/45 kV. Conductor tipo HEPRZ1 18/30 kV.

– La línea eléctrica subterránea a 45 kV de evacuación tiene como origen la subestación San Manuel 30/45 kV, discurriendo su trazado hasta la subestación transformadora Peñaflor 20/45 kV. Las características principales de la referida línea son:

- Sistema: corriente alterna trifásica.
- Frecuencia: 50 Hz.
- Tensión: 45 kV.
- Número de circuitos: Dos.
- Número de conductores por fase: Dos.
- Términos municipales afectados: San Cebrián de Mazote, Castromonte, Barruelo del Valle, Torrelobatón y Peñaflor de Hornija, en la provincia de Valladolid.
- Potencia máxima admisible: 153,95 MVA/circuito.

- Potencia requerida: 55 MVA/circuito.
- Longitud: 22.112 m.
- Tipo de conductor: HEPRZ1 26/45kV 1x1200KAl +H165.
- Tipo de canalización: Zanja entubada hormigonada, y perforación horizontal dirigida.

– Modificación de la subestación Peñaflor 20/45 kV, existente, ubicada en el término municipal de Peñaflor de Hornija, en la provincia de Valladolid. La ampliación consiste en:

- Parque de 45 kV. Se ampliará con dos celdas de protección de línea, hacia la SET San Manuel.
- Parque de 20 kV. No sufrirá ninguna modificación.
- Transformadores de potencia: no se verán afectados por la ampliación, por lo que la instalación tendrá dos transformadores trifásicos de 55 MVA cada uno.

El resto de la infraestructura de evacuación hasta la red de distribución no forma parte del alcance de este expediente. Parte de la misma cuenta con autorización administrativa de previa otorgada mediante Resolución de la Dirección General de Política Energética y Minas, de esta misma fecha, así como autorización administrativa de construcción mediante Resoluciones del Servicio Territorial de Industria, Comercio y Turismo de Valladolid, de fechas 4 de abril de 2011, de 15 de julio de 2011 y de 14 de junio de 2011.

El promotor deberá cumplir las condiciones aceptadas durante la tramitación, así como las condiciones impuestas en el citado Informe de Determinación de Afección Ambiental de la Dirección General de Calidad y Evaluación Ambiental.

Asimismo, deberá cumplir las normas técnicas y procedimientos de operación que establezca el Operador del Sistema.

Esta autorización se concede sin perjuicio de cualesquiera concesiones y autorizaciones que sean necesarias de acuerdo con otras disposiciones que resulten aplicables, en especial, las relativas a ordenación del territorio y medio ambiente, así como sin perjuicio del resto de autorizaciones y permisos que sean necesarios para la ejecución de la obra.

Para las modificaciones al proyecto que se debieran presentar, será de aplicación lo establecido en el artículo 115 del Real Decreto 1955/2000, de 1 de diciembre.

De acuerdo con lo dispuesto en los artículos 121 y 122 de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas y en el artículo 62.2.i) de la Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público, contra la presente resolución, que no pone fin a la vía administrativa, puede interponerse recurso de alzada ante la persona titular de la Secretaría de Estado de Energía en el plazo de un mes a partir del día siguiente al de la notificación de la presente resolución.

Transcurrido dicho plazo sin haberse interpuesto el recurso, la resolución será firme a todos los efectos. Para el cómputo de los plazos por meses habrá de estarse a lo dispuesto en el artículo 30 de la citada Ley 39/2015, de 1 de octubre.

Madrid, 14 de noviembre de 2024.–El Director General de Política Energética y Minas, Manuel García Hernández.